

EDITORIAL

José Alberto Nieto Rojas

Universidad UMECIT, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Como Rector de esta casa de estudios, quiero aprovechar la oportunidad de este editorial de la revista de Humanidades y ciencias de la educación, DIALOGUS, para destacar un importante logro institucional, vinculado al programa académico de más alto nivel, no solo de la facultad sino de la universidad en general, como lo es el Doctorado en Ciencias de la Educación.

Nos hemos distinguido por ser una institución donde la calidad y el mejoramiento continuo hace parte de nuestra filosofía y cultura organizacional. Este 2024, decidimos de forma voluntaria, someternos a la evaluación del sello de calidad virtual Iberoamérica KALOS, en alianza con la Organización de Estados Iberoamericanos. La institución, a través de los distintos equipos de gestión académica y administrativa, asumió el desafío con resultados altamente satisfactorios.

La entrega de esta certificación de calidad KALOS, representa no solo un reconocimiento al trabajo dedicado, sino también es un paso hacia el fortalecimiento de nuestro compromiso con la academia de alto nivel. Es un motivo de celebración y una oportunidad invaluable para reflexionar sobre el camino recorrido y los logros alcanzados.

Frente a dicho proceso, hemos demostrado nuestro compromiso con la excelencia académica e investigativa. El ejercicio nos permitió identificar fortalezas y oportunidades de crecimiento, garantizando el cumplimiento de la misión de UMECIT con la formación de investigadores y académicos en el campo educativo, no solo en Panamá sino en la región.

El doctorado, se enfoca en la formación integral de los estudiantes, preparándolos no solo como excelentes investigadores, sino también como líderes capaces de aportar a la transformación de la sociedad desde una perspectiva ética, humanista y tecnológica. En este camino recorrido, se evidencia un avance significativo en la producción científica institucional, que emerge de la investigación que se realiza en el programa y que ha impactado en la mejora de la visibilidad de nuestra institución.

Las investigaciones doctorales, no solo cumplen con los más altos estándares de rigurosidad científica, sino que también tienen una pertinencia social evidente. Desde Panamá,

Estados Unidos, Colombia, Ecuador y Puerto Rico, nuestros graduados y estudiantes, a través de sus trabajos de investigación, están aportando soluciones concretas a problemas educativos, dejando una huella positiva desde la vinculación social.

Además, nuestro programa está comprometido con la generación de conocimiento y aportes teóricos novedosos que enriquezcan las ciencias de la educación. Generamos acciones permanentes para que nuestra productividad científica proveniente de la labor de investigación de los estudiantes del doctorado, trascienda fronteras, siendo de provecho para el mundo, a través de una política de Open Access que garantice el acceso libre y la democratización de la ciencia.

Quiero expresar en nombre de UMECIT, mi profundo agradecimiento a todos los que han sido parte de este logro: nuestros docentes, doctorandos, equipo administrativo. Su dedicación y esfuerzo han sido fundamentales para consolidar este programa como un referente de calidad y compromiso con la transformación educativa en Panamá y en todos aquellos países donde UMECIT está presente.

Las recomendaciones recibidas de parte de las pares evaluadoras externas, desde su amplia experiencia y visión internacional, las acogemos con apertura y humildad y representan un mapa claro hacia la optimización del programa, permitiéndonos fortalecer aún más el diseño curricular, los procesos de autoevaluación y la alineación con estándares internacionales. Además, contribuirán a potenciar el perfil de egreso de nuestros estudiantes, asegurando que sean profesionales altamente capacitados para abordar los retos y desafíos educativos contemporáneos, con innovación y rigor científico.

Con este reconocimiento, renovamos nuestro compromiso institucional de seguir creciendo, construyendo y aportando al desarrollo académico y al futuro de la educación.

Es oportuna la edición de la revista de la Facultad, para enaltecer los procesos y productos asociados con la calidad de la investigación y esta revista es uno de ellos. No solo es una ventana de oportunidad de divulgación de la ciencia en el campo educativo para nuestros estudiantes de doctorado, sino para los investigadores nacionales e internacionales, que han demostrado interés en nuestra publicación.

Espero que disfruten cada uno de los artículos que compartimos al mundo y aprovechar también para desear a nuestros lectores, árbitros y autores, un venturoso año 2025, lleno de logros académicos y bienestar.